

PROCES-VERBAL

BUREAU REGIONAL

Samedi 20 janvier 2024 – 08H30 – Visioconférence

| | |
|------------------------|--|
| PRESENTS | DUPONT Jean-Michel – PASCO Sandrine – BAILLY Jean-Pierre – FOURNIER Bernard – LEROUX RONDINEAU Maxime – LEVALLOIS Aline – MICHON Bernard |
| EXCUSES | PERRAUD GAUTIER Clément – SORIN Nicolas |
| INVITES | BOUDEAU Dominique – LIGONNIERE Antoine – MECKES Charles - NICOLAS Philippe – SARRAZIN Brice – TRIPOTEAU Jean Pierre |
| INVITES EXCUSES | JOUNIER Franck – R'KIOUAK Mehdi – ROUSSELOT Jacky |

ACTUALITE LIGUE

Jean-Michel DUPONT ouvre la séance en informant les élus du décès de Gérard SOLON, ancien élu de la Ligue Régionale et compagnon d'Agnès FAUCHARD, à qui il a présenté les condoléances de la Ligue.

Il fait ensuite un tour d'horizon des actualités :

- Conseil stratégique de l'Institut Régional de la Formation du Basketball :

Nous nous orientons vers la création de formation BPJEPS dans le secteur Nord-Vendée et à Sablé Sur Sarthe.

Bernard FOURNIER indique qu'il a été au CREPS de Sablé sur Sarthe avec Mickaël BORREL et estime que celui-ci est tout à fait adapté pour notre formation. Une convention sera conclue entre nos deux structures.

Concernant la formation en Vendée, Bernard FOURNIER signale que Jacky ROUSSELOT recherche une proposition de site.

Jean-Michel DUPONT rappelle que ces nouvelles formations vont générer prochainement de nouveaux recrutements de personnel.

- Projet de recrutement d'un juriste en alternance :

Afin de faire face à l'activité de plus en plus importante de la Commission Régionale de discipline, il a été évoqué la création d'un poste de juriste lors de la précédente réunion de bureau.

Bernard MICHON a sollicité la Région des Hauts de France afin d'obtenir la fiche de mission sachant qu'ils ont recruté une alternante cette saison. Celle-ci constituera un point d'appui pour lancer un recrutement d'ici mars 2024.

- Retour sur le Comité Directeur de la Fédération du 17 décembre 2023 :

Jean-Michel DUPONT indique les thèmes qui ont été abordés : le retour de la Commission d'enquête de l'Assemblée nationale, le développement de l'emploi via l'insertion.

Il a également été fait un retour sur l'audit de l'Agence Française Anticorruption. A cet effet, la Ligue a été audité par un cabinet missionné par la FFBB afin de cartographier les risques liés à la corruption dans les structures fédérales.

- Tournoi Inter Comités U13 :

Bernard FOURNIER a eu des remarques positives sur l'organisation. Jean-Pierre BAILLY n'a aucun dysfonctionnement à signaler.

Antoine LIGONNIERE indique que lors de la réunion de l'Equipe Technique Régionale, il a été proposé de faire une meilleure scénarisation du match des potentiels et de faire le discours de clôture avant les matchs des potentiels. Jean-Pierre TRIPOTEAU est favorable à cette modification.

Jean-Pierre TRIPOTEAU était présent en tant que chef de délégation, il indique avoir été très satisfait de l'intendance.

Aline LEVALLOIS, a eu un retour négatif sur le fait que les finales se jouaient à la même heure dans 2 salles différentes.

Bernard FOURNIER estime que pour la prochaine édition dans 2 ans, il faudra prévoir une salle avec une très grande capacité pour l'accueil des finales.

- Officiels - Dispositif Bonification et caisse de péréquation :

Jean-Michel DUPONT rappelle que nous devons évoquer le dispositif de bonification des officiels lors du prochain comité directeur.

Jean-Pierre TRIPOTEAU souhaite que la clé de répartition de la caisse de péréquation soit définie rapidement. Maxime LEROUX RONDINEAU lui rappelle que cela a déjà été évoqué au dernier Comité Directeur. Un autre temps de discussion sera mis à l'ordre du jour en février.

- Projet Immobilier :

Bernard FOURNIER fait un retour sur le rendez-vous qu'il a eu avec les services juridiques de la ville de SAINT HERBLAIN et Mehdi R'KIOUAK pour discuter du montage juridique de l'opération « construction d'un gymnase » à proximité de la Ligue.

Bernard FOURNIER fait un point sur les travaux du siège de la Ligue, les entreprises ont fait un retour sur l'appel d'offres, les travaux devraient commencer avec 1 mois de retard, soit début mars.

- Carrefour d'Echanges FFBB :

Jean-Michel DUPONT demande si certains ont participé au carrefour d'échanges sur la formation des dirigeants.

Philippe NICOLAS estime qu'en visioconférence, ce format n'apporte aucune plus-value. Tous les participants ont exprimé la difficulté de faire venir les dirigeants de clubs en formation.

- 70000ème licencié :

Maxime LEROUX RONDINEAU signale que le cap des 70000 licenciés est franchi. Il propose une action de communication et de récompenses autour de ce record.

Les critères sont les suivants :

- Récompenser 1 garçon et 1 fille par département
- De catégorie U8 à U15

- De 2 clubs différents
- Licenciés entre le 30/12/2023 et le 15/01/2024.

Un débat s'engage sur les critères de sélection en séance.

La liste des 2 récompensés par département sera définie conjointement avec les Comités Départementaux sur proposition de Jean-Pierre TRIPOTEAU.

Le secrétaire général prendra contact avec les Comités Départementaux pour définir cette liste.

- Calendrier des actions à venir :

Jean-Michel DUPONT rappelle que le 09 mars 2024, il y aura l'intronisation des académiciens au circuit des 24 heures du MANS.

Tournoi U18 France à Mayenne le 24,25 et 26 juillet 2024. Jean Pierre TRIPOTEAU indique que les pré-réservations sont faites et que le projet est en bonne voie.

- Projet Sportif Fédéral (PSF) :

Jean-Michel DUPONT demande aux Comités Départementaux si leurs experts territoriaux qui ont participé à l'étude des dossiers PSF la saison passée sont toujours partants pour cette année. Un point est fait en séance.

Pôle Société & Mixités – Vivre Ensemble :

Gestion des incivilités - Bilan

Lors du TIC, protocole lu par les chefs de délégation le 1e jour et lors des finales.

Pas de lecture le 2e jour et cependant action dans les tribunes. Les parents présents la veille ont relayé aux parents arrivant le 2e jour le contenu du protocole posant ainsi le cadre du fairplay et du respect attendu sur le TIC.

Semaine de sensibilisation sur la gestion des incivilités du 08 au 13 janvier 2024

Les données diffusées émanent des rapports 2022-2023 de la Commission régionale de discipline d'où les frais à 200€

Beaucoup de partages ou de like via Instagram ou Facebook.

Dans la continuité, nous recevons à la Ligue des mails de remontées d'incivilités de clubs.

Sandrine PASCO a demandé à chaque comité l'email sur lequel les clubs peuvent remonter les incivilités sur les rencontres départementales

En cas d'incivilités, vous pouvez effectuer vos remontées auprès des instances comme suit :

- *Une compétence exclusive de la FFBB pour les signalements liés à des violences sexuelles, au harcèlement et bizutage.*
signalement@ffbb.com
- *Pour les incivilités/insultes lors des rencontres départementales et régionales, la compétence appartient au secrétaire général ou Président de Ligue.*
pour le CD49 secretariat@maineetloirebasketball.org ou incivilités@pdlbasket.fr
attente réponse des autres comités
- *Pour les incivilités/insultes lors des rencontres de niveau national, la compétence appartient au secrétaire général ou Président de FFBB.*
signalement@ffbb.com

Serge LARCHER, membre de la Ligue de Handball et élu du CROS va proposer une date afin de faire une table ronde avec des élus des différentes ligues de sports collectifs.

Sandrine PASCO fait part du retour sur la réunion de travail autour du règlement intérieur. Elle souligne le très beau travail collaboratif entre les Comités Départementaux et la Ligue Régionale. Désormais, elle est en attente du retour de Marie Sophie TERNOIS qui a été missionnée sur le sujet.

A cette occasion, Philippe NICOLAS a proposé que nous ayons également une réflexion sur nos règlements sportifs. Le samedi 17 février 2024 de 9h30 à 12h30, les Commissions compétitions et société et Mixités des Comités et de la Ligue se réuniront pour rédiger « *un article dans les Règlements Sportifs donnant la possibilité aux arbitres d'interrompre la rencontre, et même de ne pas la reprendre au bout d'un certain temps si la situation n'évolue pas et d'établir les implications sportives : rencontre non jouée ? à jouer ? pénalité ?* »

Société et Mixités

Sandrine présente ses excuses aux Comités Départementaux car la Commission régionale ne s'est toujours pas réunie depuis septembre 2023.

Basket Jeunes

Le club de Lamboisières Martin Basket nous a informé se désengager de l'organisation de la finale régionale du challenge Benjamin(e)s du fait que l'horaire proposé n'englobe pas un repas donc pas de rentrée financière envisageable et surtout qu'ils devront mobiliser des salariés donc coût pour la structure.

Un appel à candidature a été lancé. Plusieurs clubs ont répondu. La commission statuera très prochainement sur le club qui se verra attribué cet événement et ce sur 2 ans.

- Points Divers :

Philippe NICOLAS fait part de son retour sur la réunion d'organisation des journées médicales 2025.

Aline LEVALLOIS demande aux organisateurs d'Opens Plus 3x3 d'envoyer rapidement les éléments pour qu'elle puisse établir les demandes de subvention auprès du Conseil Régional rapidement.

Antoine LIGONNIERE signale qu'en tant qu'«ambassadeur du CREPS», il permet à la Ligue de bénéficier de nuitées gratuites.

Philippe NICOLAS signale que les Comités Départementaux ont reçu le 19/01/2024 le courrier pour le versement des pénalités aux Comités au titre de la charte des officiels 2021-2022.

En l'absence de questions diverses, la séance est close à 09H45.

Le Président de la Ligue Régionale
Jean-Michel DUPONT

Le Secrétaire Général,
Maxime LEROUX-RONDINEAU.